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Дорогие друзья, уважаемые коллеги!
Прихода этого тёплого радостного весеннего месяца мы всегда ждём с нетер

пением. Не потому ли, что май дарит нам солнечный свет, яркие краски окру
жающего мира, улыбки людей, а ещё —  такие важные и значимые даты в исто
рии нашей страны!

1 Мая —  праздник, выдержавший в нашей стране более чем вековое испытание вре
менем. Он объединяет людей различных поколений, профессий, взглядов —  всех, кто 
укрепляет экономический потенциал своей малой родины, творит её будущее. Их соли
дарные усилия, их творческий труд закладывают основы благополучия и уверенности в 
завтрашнем дне, помогают преодолевать кризисные явления и искать новые, более дей
ственные пути для поступательного движения вперёд.

Сегодня привычный лозунг всеми любимого праздника «Мир! Труд! Май!» получил осо
бый смысл. А такие социальные ценности современного общества, как равенство и спра
ведливость, право каждого на созидание, на мир и стабильность, —  особое звучание. За 
них выступают профсоюзы России всех уровней, нацеливая нас на сплочённость, единство 
действий во благо Отчизны.

9 Мая —  Праздник Победы —  величайший день в истории нашего народа! Это день 
нашей общей памяти о Великом Подвиге советских людей, ведь основа всего того, чем 
живёт сейчас страна, —  мир и свобода —  были подарены нынешним поколениям россиян 
их отцами и дедами, прошедшими трудными дорогами самой жестокой и кровопролитной 
войны XX века.

И нам —  детям, внукам, правнукам защитников Отечества —  нельзя забывать об этом! 
В наших силах беречь Россию, трудиться для своего народа, с честью и гордостью нести 
через годы знамя Великой Победы!

От имени Федерации профсоюзов Брянской области, дорогие друзья, примите 
самые искренние пожелания добра, благополучия, здоровья и хорошего настрое
ния! Яркого вам майского солнца, чистого мирного неба над головой! 

Ольга ПОЛЯКОВА, 
председатель Союза организаций профсоюзов 

«Федерация профсоюзов Брянской области», депутат Брянской областной Думы.

ПЕРВ0МАЙ-2022
Мы уже сообщали, что Первомайская акция профсоюзов в этом году прой

дёт под девизом «2а Мир! 2а Труд! 2а Май!». Такое решение принял коорди
национный комитет солидарных действий ФНПР. Он же утвердил логотип, ре
комендуемые лозунги и формы проведения акции.

НОВОСТНАЯ ЛЕНТА ФПБО

В её рамках в поддержку 
человека труда, российской 
армии и действий Президента 
страны Владимира Путина 
сегодня во многих регионах 
страны продолжается Все
российский автопробег, орга
низатором которого является 
ФНПР. В нём, как и в митингах, 
которые поддерживают мест
ные власти, участвуют проф
союзные лидеры и активисты 
из всех краёв, республик и 
областей России.

Такой же митинг состоится 
29 апреля у памятника вои- 
нам-водителям в Фокинском 
районе Брянска. Ему будет 
предшествовать автопробег по 
городам и районам Брянщины, 
а участниками станут активи
сты разных организаций отрас

левых профсоюзов. Затем не
сколько машин с представите
лями Федерации профсоюзов 
Брянской области отправится в 
Тулу, где вольётся во Всерос
сийский автопробег, а финиши
рует 1 мая в Москве. 9 мая 
объединённая профсоюзная 
автоколонна прибудет в Волго
град, на Мамаев курган, чтобы 
принять участие в масштабном 
праздновании Дня Победы.

Что касается других меро
приятий, проводимых на Брян
щине в ходе Первомайской ак
ции профсоюзов, то ими станут: 
обсуждение Первомайской 
Резолюции ФНПР в трудовых 
коллективах, а также пикеты в 
разных районах областного 
центра. При последних от
кроются правовые консульта

ционные пункты, где жители 
региона смогут ознакомиться с 
требованиями профсоюзов в 
ходе акции, получить ответы 
на интересующие их вопросы.

Кроме этого, в интернет- 
пространстве пройдёт меро
приятие, посвящённое Перво- 
маю, организованное моло
дёжным координационным со
ветом ФПБО, и, конечно, ин
тернет-голосование за Резо
люцию ФНПР

К слову сказать, оно откры
лось 25 апреля и завершится 
2 мая. Ознакомиться с Резолю
цией и отдать за неё свой го
лос первичные профсоюзные 
организации разных отраслей 
страны и регионов смогут на 
специальном сайте для голо
сования: НПр5://1тау.Гпрг.ги.

ПЕРВОМАЙСКАЯ РЕЗОЛЮЦИЯ ФНПР
Уже более 100 лет российские профсоюзы являются стержнем для обеспечения единства на

шего общества. Единства во благо экономики страны в целом и каждого трудящегося в отдель
ности, во имя создания достойных рабочих мест и получения достойной заработной платы. Так 
было и во время первых пятилеток, и в Великую Отечественную войну, и в начале 90-х. Так долж
но быть и сегодня. На профсоюзах лежит важнейшая задача —  в непростое для нашего общества 
время объединить всех трудящихся России во имя построения нового Мира. Мира Единства. Мира 
Солидарности. Мира Справедливости.

ВО ИМЯ МИРА БЕЗ НАЦИЗМА!
Сегодня наша страна в тотальной гибридной войне противостоит всему объединённому Западу 

во главе с США, отстаивая свободу и независимость Г осударства и право на жизнь для его граж
дан. Наши сыновья, мужья и братья на территории Украины добивают зло, недобитое нашими 
отцами и дедами в 1945-ом и расцветшее «махровым цветом» в результате ошибок 90-х. Доби
вают ради того, чтобы никто не смел стрелять по мирным жителям, бомбить школы, запрещать 
Пушкина и Чайковского, Г оголя и Булгакова, вводить санкции против нашей Родины и её великого 
Народа. Г ражданский долг каждого россиянина сегодня —  поддержать армию и нашего Прези
дента в борьбе с нацизмом —  страшнейшей заразой XX века.

Все социально-трудовые проблемы, накопившиеся и возникающие вновь, можно и нужно ре
шать. И мы уверены, что и сейчас, и в послевоенном мире активный диалог бизнеса, профсоюзов 
и правительства даст необходимый результат.

Мы —  люди труда —  те, кто каждый день на своём рабочем месте вносит вклад в нашу 
общую Победу.

Мы гордимся своей страной! Мы будем трудиться во имя Победы нашей Родины! 

2а труд! 2а Россию! 2а мир без нацизма!

апреля состоялось очередное заседание 
Совета Федерации профсоюзов Брянской 
области.

В качестве центрального на нём был рассмот
рен вопрос о взаимодействии ФПБО и её членских 
организаций с органами государственной власти 
и органами местного самоуправления, органами 
надзора и контроля в обеспечении прав и гаран
тий членов профсоюзов в сфере труда. С докла
дом по нему выступила председатель Федерации 
Ольга Полякова. Она рассказала о том, как в ре
гионе, его городах и районах выстроена и дей
ствует система социального партнёрства, какие 
базовые нормы социально-трудовых отношений 
содержат региональные соглашения и коллектив
ные договоры предприятий и организаций обла
сти, как осуществляется контроль за их исполне
нием, в том числе в рамках сотрудничества ФПБО 
с управлением государственной службы по труду 
и занятости населения области, с государственной 
инспекцией труда в Брянской области, другими 
надзорными ведомствами.

Представленную информацию дополнили вы

ступления лидеров членских организаций ФПБО 
об опыте работы по защите интересов тружеников 
различных отраслей экономики региона.

Члены Совета также обсудили вопрос о созыве 
XXVII внеочередной конференции Союза органи
заций профсоюзов «Федерация профсоюзов Брян
ской области» и утвердили исполнение основных 
показателей сметы доходов и расходов и бухгал
терский баланс ФПБО за 2021 год.

Более подробно о том, как проходил Совет, мы 
расскажем в следующем номере газеты.

апреля в рамках Всемирного дня охраны 
труда в Федерации профсоюзов области 
будет проведён круглый стол с участием 

председателей областных организаций отрасле
вых профсоюзов, их технических и внештатных 
технических инспекторов, председателей первич
ных профорганизаций Брянщины и их уполномо
ченных по охране труда.

Тема предстоящего мероприятия значится так: 
«Общими усилиями сформировать позитивную 
культуру охраны труда».

ЧУЖОЙ БЕДЫ НЕ БЫВАЕТ
Для многих брянцев это не просто утверждение, а призыв к действию.

На предприятиях и в организа
циях области, в том числе проф
союзных, ведётся активное оказа
ние поддержки тем, кто из-за дей
ствий неонацистов вынужден был 
покинуть родной кров, частям Рос
сийской армии, ведущей военную 
операцию на Украине.

22 апреля состоялась передача 
гуманитарной помощи, собранной 
Федерацией профсоюзов Брянской 
области, её членскими организа
циями, жителям Донбасса и рос
сийским военнослужащим, борю
щимся с неонацистами и их пособ
никами. Продукты питания дли
тельного хранения, нижнее бельё, 
другие необходимые вещи были 
доставлены в пункт сбора гумани
тарной помощи Центра по разви
тию добровольческого движения и 
общественных инициатив на базе 
«Дома волонтёра».

И это далеко не единственный 
жест доброй воли! Первичные, рай
онные, областные организации от
раслевых профсоюзов на Брянщи
не регулярно вносят свою лепту в 
поддержку людей, попавших в бе
ду, и российского воинства.
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«ПРОФСОЮЗНЫЙ УРОК»
Так называлось мероприятие, на котором 25 апреля смогли побывать студенты 

Брянского профессионально-педагогического колледжа. Оно проходило в рамках 
участия областной организации Общероссийского профсоюза образования в Перво
майской акции.

На уроке царила тёплая дружеская атмосфе
ра, которая весьма и весьма способствовала 
получению ребятами новых знаний.

Так, заместитель председателя областной 
организации профсоюза Галина Шапотько рас
сказала юношам и девушкам об истории сту
денческого профсоюзного движения в России, 
о направлениях работы областной организации 
профсоюза, мероприятиях, проводимых ею в 
рамках молодёжной политики профсоюза.

Немало полезного для себя ребята смогли по
черпнуть и из выступления главного правового 
инспектора труда областной организации проф
союза Андрея Рожкова. Оно было посвящено не
которым аспектам трудового законодательства, 
социально-трудового права работников и об
учающихся, а также гарантиям, предусмотрен
ным для педагогов-членов профсоюза в Брян
ской области.

Председатель первичной профсоюзной орга
низации работников колледжа, председатель 
координационного совета председателей пер
вичных профсоюзных организаций в профессио
нальных образовательных организациях области 
Сергей Куропатин ознакомил будущих коллег с 
работой совета по защите прав и гарантий чле
нов профсоюза. Причём это было не просто по
вествование об общих делах, а примеры конкрет
ных достижений. Они помогли осознать студен-

там всю значимость их собственной принадлеж
ности к такой мощной организации, как Проф
союз.

Естественно, на уроке у обучающихся возни
кали разные вопросы по теме. Ни один из них не 
остался без обстоятельного ответа гостей.

И ещё. Сами ребята на занятие пришли тоже 
не с пустыми руками, а с докладами по основным 
направлениям деятельности профсоюзов. Так 
что, как говорится, новые знания «упали» на уже 
подготовленную «почву».

В ЦЕЛЯХ ЭФФЕКТИВНОЙ 
ЗАЩИТЫ ТРУДОВЫХ ПРАВ

Председатель ФНПР Михали Шмаков и руководитель Федераль
ной службы по труду и занятости Михаил Иванков подписали со
глашение о взаимном сотрудничестве в сфере обеспечения соблю
дения трудовых прав граждан.

Стороны разработали данный до
кумент в соответствии с положения
ми ТК РФ и Федерального закона 
«О профессиональных союзах, их 
правах и гарантиях деятельности». 
Руководители отметили особую важ
ность эффективного контроля за ис
полнением конституционных прав 
работников в области социально
трудовых отношений и охраны труда.

Роструд и ФНПР намерены прини
мать совместное участие в разреше
нии коллективных трудовых споров, 
а сотрудники организаций —  прово
дить обмен опытом по защите трудо
вых прав работников. Для этого, в 
частности, запланирована совмест
ная организация подготовки трудо
вых арбитров, специализирующихся 
в разрешении коллективных трудо
вых споров.

-  мониторинг несчастных случаев на 
производстве и профессиональных 
заболеваний и разработка превен
тивных мер защиты работников.

Кроме того, достигнута догово
рённость о привлечении органами 
Роструда профсоюзных инспекторов 
труда для участия в контрольных 
(надзорных) мероприятиях по оценке 
соблюдения в организациях требова
ний трудового законодательства, 
включая законодательство об охра
не труда, по оценке выполнения 
условий отраслевых соглашений и 
коллективных договоров, а также 
для принятия мер по восстановлению 
нарушенных трудовых прав работни
ков и привлечению виновных долж
ностных лиц к ответственности.

Результаты контрольных, надзор
ных мероприятий, рассмотрения и

Стороны также намерены совмест
но совершенствовать законодатель
ство по защите трудовых прав работ
ников, оперативно приводить его в 
соответствие с Конституцией РФ, об
щепризнанными принципами и нор
мами международного права. Одним 
из важнейших аспектов сотрудниче
ства Роструда и ФНПР станет работа 
в рамках Российской трёхсторонней 
комиссии по регулированию соци
ально-трудовых отношений.

Немаловажно и то, что организа
ции намерены осуществлять обмен 
информацией о случаях массовых 
увольнений на предприятиях, в том 
числе в связи с реструктуризацией 
производств. Ещё одно направление

анализа жалоб и причин возникно
вения коллективных трудовых спо
ров также станут предметом сов
местной работы Роструда и ФНПР. 
Соглашение предполагает совмест
ное консультирование работников и 
работодателей по вопросам трудо
вого законодательства через сов
местные семинары, совещания, лек
ции и т.п.

Сотрудники организаций, согласно 
тексту документа, намерены, кроме 
прочего, осуществлять совместную 
подготовку методических докумен
тов по защите трудовых прав работ
ников, а также обмениваться изда
ваемыми ими сборниками, пособия
ми и иными материалами.

ПРОБЛЕМЫ ЗАКАЛЯЮТ
Это известно многим. Это же могут сегодня сказать о себе и ак

тивисты Брянской областной организации профсоюза работников 
потребительской кооперации. Ведь за прошедшие пять лет, вопреки 
самым разным сложностям, они сумели сохранить достаточно вы
сокий уровень профсоюзного членства.

О том, как подобное удалось и о во
просах, которые приходилось и прихо
дится решать профорганизациям от
расли, говорилось на состоявшейся не
давно отчётно-выборной конференции 
областной организации отраслевого 
профсоюза, прежде всего, в докладе её 
председателя Николая Жемердеева.

Характеризуя положение, в котором 
оказались предприятия потребкоопе
рации региона в указанный период, он 
отметил ряд факторов, осложнивших 
его.

Важнейший из них —  продолжив
шийся рост налоговой нагрузки. Он не 
только не позволял более полно раз
вивать и расширять производство, на
ращивать обороты в торговле, объём 
услуг, оказываемых тружениками от
расли населению, напротив, серьёзно 
подкосил экономическую базу некото
рых предприятий.

И всё бы ничего, не случись два года 
назад пандемии новой коронавирусной 
инфекции. Она ещё больше усугубила 
ситуацию с нехваткой рабочих кадров. 
Из-за отсутствия продавцов на селе 
стали закрываться даже рентабельные 
магазины, что также не лучшим обра
зом сказалось на итогах работы потре
бительской кооперации области, на 
размере заработной платы её работни
ков. Поднимаясь не теми темпами, ко
торых требовала жизнь, тот и сегодня 
остаётся низким в сравнении с другими 
отраслями экономики области. Что от
нюдь не способствует росту привлека
тельности предприятий потребкоопе
рации для работы в ней молодёжи.

И хотя по итогам прошедшего года 
отрасль сработала достаточно успеш
но, проблема дефицита кадров в ней 
остаётся, и связана она также с про
должающимся процессом их старения.

Учитывая то, что ко всему этому до
бавляется всё увеличивающаяся кон
куренция с сетевыми магазинами, ко
торых стало довольно много не только 
в райцентрах, но и в крупных сёлах, то 
картина в итоге складывается далеко 
не радужная.

В целях сохранения достигнутого 
уровня зарплаты и определённого его 
роста областная организация проф
союза была вынуждена дать согласие 
на оптимизацию и сокращение адми
нистративно-управленческого аппара
та, перевод работников на неполный 
рабочий день. В результате числен
ность работников за пять лет сократи
лась почти на 900 человек. Потери по
нёс и сам профсоюз.

Однако, как подчеркнул Николай 
Степанович, охват профчленством в ор
ганизации продолжает оставаться од
ним из самых высоких в регионе. На на
чало текущего года он составлял 88%  
от общего числа тружеников отрасли.

Что же определяет выбор людей в 
пользу профсоюза? Понимание значи
мости его деятельности, и прежде все
го, в области защиты их социально
экономических и трудовых прав, чему 
способствует отлаженная система со
циального партнёрства в отрасли в ре
гионе. Взаимодействие в ней строится

с учётом интересов сторон. Так, пер- 
вички, создавая условия для устойчи
вой работы предприятий потребкоопе
рации, в свою очередь последователь
но отстаивают права работников на 
сохранение рабочих мест, на повыше
ние уровня оплаты труда, в том числе 
через проведение ежегодной индекса
ции размеров зарплат на уровень не 
ниже инфляции, на получение доплат и 
льгот за работу во вредных условиях. 
К слову сказать, последние были уста
новлены в результате осуществления 
специальной оценки условий труда, ко
торую провели практически все пред
приятия потребкооперации.

И всё же основная цель СОУТ —  
проводить мероприятия по ликвидации 
на производстве этих опасных и вред
ных факторов, по созданию здоровых, 
безопасных условий труда, чему в от
расли уделяется первоочередное вни
мание. Например, только в 2021 году 
на мероприятия в этой сфере в целом 
по системе было израсходовано более 
7,3 млн рублей. Причём достаточно ве
сомые суммы направили на обеспече
ние безопасности рабочих мест Жуков- 
ское, Карачевское, Климовское, Старо- 
дубское и Унечское райпо, Погарский 
райпотребсоюз.

Если же говорить в целом о правах 
и гарантиях работников, то они чётко 
прописаны в коллективных догово
рах, которые имеют все организации 
потребкооперации области, где дей
ствуют первички. Исполнение норм 
данных документов регулярно контро
лируется профкомами. А итоги такого 
«аудита» доводятся до работников на 
собраниях трудовых коллективов, че
рез профсоюзные стенды, как и сведе
ния об изменениях в законодательстве 
страны, о деятельности ФНПР и Ф е
дерации профсоюзов области по за

щите законных прав и интересов чело
века труда.

Продолжая тему информационной 
работы, Николай Степанович подчерк
нул не только определённые успехи 
первичек в ней, но и необходимость бо
лее широкого и активного освещения 
событий профсоюзной жизни в соци
альных сетях, местных СМИ.

Требующими куда большего внима
ния со стороны первичек и обкома 
профсоюза в отчётном докладе пред
седателя областной организации от
раслевого профсоюза были названы и 
такие направления, как обучение 
профактива (оно затормозилось из-за 
пандемии), участие в оздоровлении де
тей тружеников отрасли и другие.

О том, как живут первички на местах, 
чем мотивируют тружеников отрасли на 
пребывание в профсоюзе, в ходе конфе
ренции коллегам рассказали председа
тели профорганизаций Брасовского 
райпо Елена Лозутова, Климовского 
райпо Алла Гарбузюк, Погарского рай
потребсоюза Людмила Мигаль. И речь 
шла не столько об оказании материаль
ной помощи членам профсоюза, прове
дении различных культурно-массовых 
мероприятий (хотя это всё востребо
вано на местах), сколько о сотрудниче
стве с социальными партнёрами, пони
мании последними роли профсоюзов в 
жизни предприятий отрасли. Та же 
мысль прозвучала и в выступлении 
председателя совета Брянского облпот
ребсоюза Сергея Шапедько.

Единогласным мнением делегатов 
конференции работа Брянской област
ной организации профсоюза работни
ков потребительской кооперации за 
минувшие пять лет признана удовле
творительной. Её председателем так 
же единодушно был вновь избран Ни
колай Степанович Жемердеев.
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СПОРТ ЗОВЁТ И ВЕДЁТ ЗА СОБОЙ
Ни хмурое холодное весеннее утро, 

ни небо, пролившееся дождём, не смог
ли помешать мероприятию, на которое 
собрались приверженцы здорового и 
активного образа жизни. И таковых бы
ли десятки десятков...

Встречаясь у входа в недавно вы
строенное прекрасное помещение ком
плекса, старожилы Спартакиады с ра
достью приветствовали давних друзей 
и соперников по соревнованиям про
шлых лет, обмениваясь рукопожатия
ми. Новички предстоящих состязаний с 
интересом вглядывались в окружаю
щих и торопились осмотреть площадки, 
где предстояло показать свою силу и 
сноровку.

А посмотреть, и впрямь, было на что. 
Комплекс порадовал какой-то особой 
ухоженностью и порядком. Каждая из 
его спортивных арен, кажется, так и 
ждала накала страстей в борьбе за по
беду, азартной поддержки соревную
щихся болельщиками.

В нынешней Спартакиаде между 
тем новыми оказались не только место 
её проведения и некоторые из участни
ков, но и среди спортивных дисциплин 
появилось долгожданное «Плавание». 
Однако не будем забегать вперёд и 
расскажем по порядку о том, что про
исходило на «Спартак-Арене».

ОТКРЫТИЕ СПАРТАКИАДЫ,

в котором приняли участие председа
тель ФПБО Ольга Полякова, начальник 
управления молодёжной политики и об
щественных проектов департамента 
внутренний политики Брянской области 
Екатерина Щерба и депутат Брянского 
городского Совета народных депутатов 
Алексей Солонкин, руководители и 
представители членских организаций 
ФПБО, генеральный директор Брянско
го городского спортивного комбината 
«Спартак» Игорь Гончаров, традицион
но было торжественным. И началось 
оно с построения команд девяти 
областных организаций отраслевых 
профсоюзов. Со знаковым событием 
участников соревнований тепло по
здравили его организаторы. Они поже
лали им удачи, успеха как на старте, так 
и на финише состязаний, выразили уве
ренность в том, что каждый из спорт
сменов проявит максимум мастерства, 
внеся свой вклад в копилку результатов 
команды. Тем более что одна победа 
ими всеми уже одержана, и состоит она 
в участии каждого из членов профсою
зов в Спартакиаде. За это отдельные 
слова благодарности были сказаны 
Ольгой Поляковой в адрес руководите
лей членских организаций ФПБО, кото
рые сделали всё необходимое для про
ведения мероприятия.

Едва отзвучали гимны России и Брян
ской области, главный судья состязаний, 
чемпион Советского Союза, чемпион 
Спартакиады СССР, мастер спорта по 
лёгкой атлетике, председатель проф
союзной организации Брянского город
ского спорткомбината «Спартак» Алек
сандр Кучерявый напомнил собравшим
ся, на каких площадках и как предстоит 
соревноваться соперникам в шести ви
дах спорта I этапа Спартакиады.

ЭНЕРГИИ ИМ НЕ ЗАНИМАТЬ
Говоря так, мы имеем в виду плов

цов. За всю историю Спартакиады тру
дящихся среди членских организаций 
ФПБО, пусть и небольшую (шестилет
нюю с учётом нынешней), состязаний,

А ещё он дарит друзей и объединяет людей разных поколений, работников различных пред
приятий и сфер экономики. Убедиться в этом в лишний раз позволила очередная Спартакиада тру
дящихся среди членских организаций Федерации профсоюзов Брянской области, стартовавшая 
на днях в спортивно-оздоровительном комплексе «Спартак-Арена».

прошедших на ней настолько быстро, 
фактически не было. И дело не только 
в том, что в личных зачётах команды 
выставляли по одному участнику, сама 
организация борьбы за первенство 
оказалась выше всяческих похвал.

Правда, иной она и быть не могла в 
современном, оснащённом компьютер
ной техникой бассейне. Последнее, 
кстати, самым непосредственным об
разом повлияло на скорость получения 
результатов. Ведь на электронном

МЕТКОСТЬ -  ЭТО ТАЛАНТ
Его мастерски продемонстрировали 

участники Спартакиады, соревновав
шиеся в стрельбе из электронного ору
жия и в дартсе.

Оба вида спорта, как всегда, собра
ли большое количество претендентов 
на победу.

Почему? Всё объясняется очень 
просто. Дартс давно уже стал, что на
зывается, привычной формой отдыха в 
перерывах между работой во многих

табло те высвечивались сразу, едва 
спортсмены касались бортика, завер
шая 50-метровый заплыв. Так что спо
рить было не о чем.

Понравились комфортные условия 
соревнований и самим пловцам. По их 
мнению, температура и воздуха, и чи
стейшей озонированной воды были оп
тимальными, а потому так и манили за
держаться в бассейне подольше. Но 
поскольку соревнования завершились, 
расстаться с ним всё-таки пришлось.

В итоге лучшее время в ходе состя
заний по плаванию показали предста
вители команды областной организа
ции Общероссийского профсоюза обра
зования Светлана Бабарина и Дмитрий 
Синицын. Вторыми оказались: у жен
щин —  Ирина Дубогрызова (областная 
организация профсоюза работников 
культуры), у мужчин —  Артём Рошин 
(областная организация профсоюза ра
ботников связи). Третьими пришли к 
финишу: у женщин —  Татьяна Мароч- 
кина (представительница команды 
областной организации «Всероссийский 
«Электропрофсоюз»), у мужчин —  Ро
ман Веселов (из команды Брянского ре
гионального обособленного подразделе
ния Дорпрофжел на МЖД).

ции профсоюза работников культуры, 
второе —  у областной организации 
профсоюза работников радиоэлек
тронной промышленности, а третье —  
у областной организации «Всероссий
ский «Электропрофсоюз».

А что же наши меткие Робин Г уды, 
то есть игроки в дартс? Соревнования 
между ними проходили не один час. 
Ведь каждый участник производил се
рию бросков по мишени и старался вы
полнить следующую попытку наиболее 
результативно, а это, как известно, за
нимает время.

Когда же, наконец, все «выбитые» 
баллы были подсчитаны, лидером тур
нира оказалась команда Брянского ре
гионального обособленного подразде
ления Дорпрофжел на МЖД. Следом 
за ней вторую и третью ступени спор
тивного пьедестала заняли соответ
ственно команды областной организа
ции профсоюза работников АПК и 
областной организации профсоюза ра
ботников связи.

Лично лучше других «отстрелялись» 
Ирина Красилова (Брянское региональ
ное обособленное подразделение Дор- 
профжел на МЖД) и Александр Галкин 
(областная организация профсоюза ра
ботников АПК). Вторыми в дартсе

трудовых коллективах, домашним хоб
би для увлечённых им людей —  в силу 
доступности его «принадлежностей», 
простоты и понятности правил.

Что касается стрельбы из электрон
ного оружия, то, конечно, о вышеска
занном тут речь не идёт. Как винтовку, 
так и место для тренировки предо
ставляют в основном специализиро
ванные клубы. Но разве что-то может 
препятствовать тем, кто решил осво
ить этот молодой, но весьма интерес
ный и безопасный вид спорта?!

Среди тех, к кому пришёл успех в 
данном виде состязаний, оказались 
спортсмены областной организации 
профсоюза работников радиоэлек
тронной промышленности —  Марина 
Арсенюк и Зураб Атаев. Вторую пози
цию в стрельбе заняли представители 
областной организации профсоюза ра
ботников культуры —  Наталья Прудни
кова и Илья Милехин. А бронзу здесь 
взяли Елена Литвяк (областная орга
низация Общероссийского профсоюза 
образования) и Андрей Геращенков 
(РОСПРОФПРОМ-Брянск).

В командном же зачёте места рас
пределились следующим образом: пер
вое оказалось у областной организа-

стали Ольга Маманкова (областная 
организация профсоюза работников 
связи) и Владимир Лабух (областная 
организация профсоюза работников 
АПК), а третьими —  Ольга Михальчен- 
ко (областная организация Общерос
сийского профсоюза образования) и 
Владимир Алпаткин (областная орга
низация профсоюза работников лесных 
отраслей).

И ЕЩЁ ТРИ ВИДА СПОРТА

В играх интеллектуалов борьба то
же оказалась нешуточной. Это отмеча
ли все болельщики, ставшие свидете
лями боёв шашистов и шахматистов.

Что и говорить, атмосфера тут была 
более чем накалённой и напряжённой. 
За маской спокойствия и невозмути
мости игроков скрывалась масса пере
живаний, ведь бороться приходилось с 
равными по мастерству спортсменами, 
у многих из которых за плечами побе
ды в отраслевых и заводских состяза
ниях.

В итоге в шахматах первым стал 
представитель областной организации 
Российского профсоюза работников 
промышленности Всеволод Захаров. 
Немного уступив ему, серебряным при
зёром оказался Александр Головачёв 
(областная организация профсоюза ра
ботников радиоэлектронной промыш
ленности), а бронзовым —  Валерий 
Блохин (областная организация проф
союза работников АПК).

В первенстве по шашкам самый вы
сокий результат показал член коман
ды Брянского регионального обособ
ленного подразделения Дорпрофжел 
на МЖД Александр Козлов. Немного 
отстали от него Вячеслав Зверев 
(областная организация профсоюза ра
ботников радиоэлектронной промыш
ленности), занявший второе место, и 
Сергей Знатков (областная организа
ция Общероссийского профсоюза обра
зования), вышедший на третью пози
цию по числу набранных очков.

В настольном теннисе среди жен
щин равных не было спортсменке из 
областной организации Общероссий
ского профсоюза образования Екате
рине Волохо, а среди мужчин —  спорт
смену из профсоюза железнодорожни
ков Максиму Г олованову. Вторые и 
третьи места в этом виде состязаний 
соответственно заняли Татьяна Рын- 
дина (РОСПРОФПРОМ-Брянск) и Влади
слав Марченко (областная организация 
«Всероссийский «Электропрофсоюз»), 
Наталья Рабош (Брянское региональное 
обособленное подразделение Дорпроф- 
жел на МЖД) и Игорь Путинцев 
(областная организация профсоюза ра
ботников АПК).

В командном зачёте среди тенниси
стов победителями стали спортсмены 
Брянского регионального обособлен
ного подразделения Дорпрофжел на 
МЖД, серебряными призёрами —  
областной организации Общероссий
ского профсоюза образования, бронзо
выми —  РОСПРОФПРОМ-Брянск.

Нам же остаётся сказать, что по 
итогам I этапа Спартакиады трудящих
ся среди членских организаций Феде
рации профсоюзов области в лидеры 
вышла команда областной организа
ции Общероссийского профсоюза об
разования. Вторую и третью строчки в 
списке лучших отвоевали спортсмены 
Брянского регионального обособлен
ного подразделения Дорпрофжел на 
МЖД и областной организации «Все
российский «Электропрофсоюз».

II этап Спартакиады состоится в 
мае. До встречи, друзья! А значит, до 
новых сражений на спортивных аренах, 
до новых побед!
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КРЕАТИВИТЬ, ТАК В ТЕМ У
Что-что, а это актив профсоюзных организаций железнодорожников делать уме

ет! Вот и к проведению Всемирного дня охраны труда он подошёл, как говорится, 
нестандартно. Вместо лекций, докладов, которые могли бы быть прочитаны колле
гам, в моторвагонном депо Брянск-! была проведена акция. Её лозунгом стали сло
ва: «Общими усилиями сформируем позитивную культуру охраны труда!».

В мероприятии приняли участие дети работников 
депо —  членов профсоюза —  в возрасте от 4-х до 
16-ти лет. Именно для них совет молодёжи и профсоюз
ный комитет депо организовали мини-спектакль. Его 
мораль была такова: как нельзя вести себя на желез
ной дороге.

Затем взрослые объяснили ребятам правила поведе
ния на железнодорожной инфраструктуре. А позже де
ти и гости мероприятия проследовали на рельсовом ав
тобусе в цех по ремонту дизелей и гидропередач, где 
смогли увидеть рабочие места своих родителей, посе
тили музей депо, в котором председатель совета вете
ранов А. А. Талалаев рассказал историю образования 
депо, а также приняли участие в конкурсе рисунка на 
асфальте.

В завершение акции руководством и профсоюзным 
комитетом моторвагонного депо для ребят был органи
зован сладкий стол с вручением призов всем участни
кам мероприятия.

Виталий ПОМ ОГАЕВ, 
председатель первичной профсоюзной  

организации моторвагонного депо Брянск-!.

НА ЧЁМ СОСРЕДОТОЧИТЬ УСИЛИЯ?
Ответ на поставленный вопрос был дан на состоявшихся на днях конференции и посвящённом 

Всемирному дню охраны труда семинаре, провела которые областная организация Российского 
профсоюза работников промышленности.

Участие в них приняли заместитель 
председателя Федерации профсоюзов 
области Наталья Латышева, представи
тели надзорных служб и ведомств ре
гиона, лидеры, профактив и уполномо
ченные по охране труда профорганиза
ций РОСПРОФПРОМ-Брянск.

Рассказом о недавнем заседании 
Центрального комитета РОСПРОФ- 
ПРОМ конференцию открыл председа
тель областной организации отраслево
го профсоюза Владимир Бортулёв. Он 
сообщил, что основными темами данно
го мероприятия стали обсуждение си
туации в отрасли и решение вопроса о 
необходимости усиления информацион
ной работы в Профсоюзе. Как было от
мечено ЦК, последнее актуально не 
только в свете принятого ФНПР реше
ния о проведении в текущем году Г ода 
информационной политики и цифрови- 
зации работы профсоюзов, но и в связи 
со сложной ситуацией, складывающей
ся на предприятиях промышленности 
из-за введённых санкций. Ведь регуляр
ное освещение деятельности организа
ций Профсоюза разного уровня, в том 
числе по решению возникающих про
блем, способствует росту его авторите
та среди работников, укрепляет систему 
социального партнёрства.

—  Для РОСПРОФПРОМ-Брянск за
дача, поставленная ЦК, вполне решае
ма. Нашими первичками, —  сказал Вла
димир Бортулёв, —  накоплен немалый 
опыт пропагандистской и просветитель
ской работы. Она ведётся как с помо
щью наглядной агитации, размещаемой 
на стендах профорганизаций, с исполь
зованием средств массовой информа
ции, так и в социальных сетях, где соз
даны группы первичек, некоторые из 
которых имеют немалое число подпис
чиков. Но сегодня появилась необходи
мость ещё более активного использова
ния интернет-пространства, таких его 
мессенджеров, как «Телеграм», обла
дающих достаточно большой аудитори
ей пользователей.

Переходя к вопросу о непростой си
туации в отрасли, Владимир Егорович 
заметил, что на заседании ЦК Профсою
за были выделены главные причины 
происходящего. И они состоят в том, что: 
программа импортозамещения в про
мышленности сработала пока недоста
точно эффективно (на замену завозных 
компонентов российскими потребуется 
ещё 2-3 месяца); среди оборудования, 
эксплуатируемого отраслью, немало за
рубежного, а это создаёт проблему зап
частей; цены на комплектующие и мате
риалы заметно выросли; себестоимость 
продукции увеличилась, тогда как по 
имеющимся договорам она должна уйти 
по прежним ценам, более низким.

Как показывает практика, в период 
действия санкций отдельные работода
тели, желая переложить собственные 
трудности на плечи людей, запускают 
процессы сокращения кадров, вводят на 
заводах режимы неполного рабочего 
времени —  словом, всячески пытаются 
сократить собственные расходы. При та

ком положении вещей профкомы долж
ны тщательно контролировать действия 
работодателей, не допуская ущемления 
прав трудящихся в части занятости, не
обоснованного снижения уровня зара
ботной платы работников, занижения 
оплаты простоя, принуждения к работе 
в неполную рабочую неделю. Тем более, 
как сказал Владимир Егорович, такие 
прецеденты в отрасли есть.

Об обеспокоенности профсоюзов си
туацией в стране и регионе говорила в 
своём выступлении на конференции и 
заместитель председателя ФПБО На
талья Латышева. Она также указала 
коллегам на актуальность усиления 
внимания к вопросам защиты социаль
но-трудовых прав работников, контроля 
за исполнением норм региональных и 
отраслевого соглашений, коллективных 
договоров.

На это, как было подчёркнуто, в 
сложный для государства период наце
ливает профактив и ФНПР. В ходе про
ведения ею Первомайской акции проф
союзов также будет акцентировано 
внимание на проблемы, с которыми 
сталкиваются трудовые коллективы, на 
важность их решения общими усилиями 
всех сторон социального партнёрства.

Наталья Александровна также озна
комила слушателей с тем, какие меро
приятия в рамках Первомая пройдут на 
Брянщине, и призвала профактив РОС- 
ПРОФПРОМ-Брянск принять деятель
ное участие в них.

После решения ряда организацион
ных вопросов делегаты конференции 
вместе с другими собравшимися пере
шли к обсуждению повестки семинара.

ОХРАНЕ ТРУДА —  ДА!

Говоря так, профсоюзы подразуме
вают и контроль в данной сфере трудо
вых отношений.

О том, как он осуществляется, и не 
только самой массовой общественной 
организацией, на семинаре рассказала 
старший прокурор отдела за исполнени
ем федерального законодательства 
прокуратуры Брянской области Юлия 
Безродная. Она привела конкретные 
сведения об имевшихся в прошедшем 
году нарушениях, касающихся порядка, 
сроков и в целом выплаты заработной 
платы, выплаты доплат работникам за 
работу в нерабочие праздничные дни, 
введения режима неполного рабочего 
времени на предприятиях Брянщины, 
его оплаты, а также сообщила о мерах 
по устранению выявленных нарушений, 
о привлечении к ответственности за них 
отдельных работодателей. При этом бы
ло отмечено, что снижения общей сум

мы долга по зарплате в 2021 году, 
большая часть которой приходилась на 
Новозыбковский машиностроительный 
завод, удалось достичь во многом бла
годаря совместным действиям надзор
ных органов и органов власти региона.

Старший государственный инспектор 
труда Государственной инспекции тру
да в Брянской области Артур Борисов и 
заместитель председателя ФПБО На
талья Латышева подробно ознакомили 
участников семинара с изменениями в 
трудовом законодательстве, вступив
шими в силу в марте этого года, а имен
но с новой редакцией X раздела Трудо
вого кодекса Российской Федерации.

Так, Артур Борисов достаточно об
стоятельно остановился на изменениях 
в части проведения специальной оцен
ки условий труда. Он напомнил, что дек
ларация по итогам СОУТ в отдельных 
случаях перестала быть бессрочной. Ес
ли на рабочем месте с работником про
изошёл несчастный случай, если здесь 
диагностировано профзаболевание, ес-

ли после проверки Гострудинспекции 
обнаружены нарушения, то работодате
лю придётся провести новую внеплано
вую спецоценку.

Было отмечено также, что измени
лись форма и срок предоставления дек
ларации. Теперь последний составит, 
как и ранее, 30 рабочих дней, но уже со 
дня внесения сведений о результатах 
проведения спецоценки в информа
ционную систему.

Участникам семинара было интерес
но узнать и о различиях в таких видах 
контрольно-надзорной деятельности, 
как «инспекционный визит» и «профи
лактический визит».

Наталья Латышева представила 
профактиву краткий обзор всех измене
ний и нововведений, появившихся в X 
разделе ТК РФ. При этом внимание слу
шателей было акцентировано на обяза
тельном участии уполномоченных проф
союзов по охране труда в деятельности 
специальных комиссий по оценке про
фессиональных рисков, которое должно 
являться не «наблюдательным», а гра
мотным и подготовленным (от этого

зависит, какие мероприятия по улучше
нию условий труда впоследствии ста
нут проводиться); на первоочерёдно
сти осуществления таких мероприятий 
на тех рабочих местах, где условия тру
да несут реальную угрозу для здоровья 
человека; на обязательности информи
рования работников о профрисках. И, 
конечно, Наталья Александровна не 
могла не напомнить об ответственно
сти работников за неиспользование 
средств индивидуальной защиты, об 
обязательности прохождения ими ин
структажей по технике безопасности. 
Ведь от правильности поведения на ра
бочих местах порой зависит здоровье и 
даже жизнь.

О том, какие трагедии, в том числе со 
смертельным исходом, произошли в 
2021 году на предприятиях области, 
участников семинара проинформировал 
технический инспектор РОСПРОФ - 
ПРОМ-Брянск Юрий Гришаев. Расска
зывая о тех из них, что были зарегистри
рованы в АО «ПО «Бежицкая сталь» и

АО «УК «Брянский машиностроительный 
завод», он пояснил и сами обстоятель
ства несчастных случаев, и вызвавшие 
их причины. Среди последних были на
званы неудовлетворительная организа
ция производства работ, нарушение ра
ботниками трудового распорядка и дис
циплины труда, нарушение требований 
безопасности при эксплуатации транс
портных средств.

Продолжая мысль, высказанную за
местителем председателя ФПБО, Юрий 
Павлович ещё и ещё призвал коллег 
проявлять больше внимательности к во
просам охраны труда. Он также пред
ставил материалы о порядке расследо
вания микротравм —  ещё одном ново
введении X раздела ТК РФ.

Итоги семинара традиционно подвёл 
председатель РОСПРОФПРОМ-Брянск 
Владимир Бортулёв. Он рекомендовал 
профактиву настоятельнее требовать 
от работодателей соблюдения норм 
трудового законодательства, поскольку 
результативная работа для людей —  
главный мотивирующий фактор их 
вступления в профсоюз.

В мае родились:
Иван Васильевич Живо- 

товский, бывший председатель 
Брянской областной организа
ции профсоюза работников лес
ных отраслей, —  1 мая;

Любовь Алексеевна Ердя- 
кова, ветеран Облсовпрофа, —  
3 мая;

Майя Исааковна Лебеде
ва, главный бухгалтер Брянской 
областной организации проф
союза работников народного 
образования и науки, —  4 мая;

Анна Александровна Ага
пова, главный бухгалтер Союза 
организаций профсоюзов «Фе
дерация профсоюзов Брянской 
области», —  13 мая;

Наталья Николаевна Артё
мова, генеральный директор 
ООО «Брянсктурист», —  14 мая;

Татьяна Ивановна Марки
на, председатель координа
ционного совета организаций 
профсоюзов Жирятинского рай
она, —  16 мая;

Ольга Владимировна Пей- 
ганович, специалист Брянской 
областной организации проф
союза работников здравоохра
нения, —  18 мая;

Андрей Николаевич Рож
ков, главный правовой инспек
тор труда Брянской областной 
организации профсоюза работ
ников народного образования и 
науки, —  19 мая;

Виталий Михайлович Те- 
нютин, председатель Брянской 
территориальной профсоюзной 
организации профсоюза «Торго
вое Единство», —  24 мая;

Оксана Викторовна Казе- 
кина, специалист по управле
нию делами Брянского регио
нального обособленного подраз
деления Дорпрофжел на МЖД, —
24 мая;

Елена Александровна Кис- 
ленкова, бухгалтер-кассир Союза 
организаций профсоюзов «Фе
дерация профсоюзов Брянской 
области», —  28 мая;

Ольга Борисовна Брикса, 
председатель координационно
го совета организаций профсою
зов Злынковского района, —  29 
мая.

Поздравляем 
именинников 

с днём рождения! 
Желаем крепкого 
здоровья, удачи 
и благополучия!

П0ДПИСКА-2022
Дорогие друзья, 

коллеги!
Подписка на газету «Голос 

профсоюзов» на II полугодие 
текущего года продолжается!

Не откладывайте дела в дол
гий ящик! Уже сейчас поспешите 
оформить её в любом отделении 
связи либо на портале Почты 
России роф|5ка.росН1а.ги, чтобы 
получать единственное в регио
не профсоюзное печатное изда
ние с нашей информацией, сове
тами, разъяснениями!

Индекс газеты «Г олос проф
союзов»: ПР655.
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